

## Resumen de la entrevista a Juan García García

Entrevistador: Alfonso Martínez Foronda.  
Lugar: Sede de la Unión Provincial de Málaga.  
Fecha: 7 de febrero de 2007.  
Soporte: Vídeo.  
Duración: 153,04 min.  
Signatura: Fondo Oral del AHCCOO-A, 0301.

### Cinta 301.1A (7 de febrero de 2007).

[Min. 00:00-08:40]. Presentación. Nace el 12 de febrero de 1942 en el barrio de El Perchel de Málaga, habla del barrio. Sobre sus padres relata la profesión, la militancia política, la represión política durante la guerra pues hicieron la huida hacia Almería, pierden el barco en Alicante y su padre fue detenido y encerrado en el campo de concentración de Albaterra.

[Min. 08:40-16:23]. Juan habla de las características de la vivienda, habitaciones, los aseos. Relata la vida de su madre y su padre, la religión y la militancia política. Hace referencia como él entró en el PCE en 1958 y las primeras acciones que realizó, como recoger dinero para los presos políticos.

[Min. 16:23-27:09]. Reflexiona sobre la mentalidad anarquista de su padre, su formación, así como la de su madre, las relaciones entre ambos. Describe las distintas escuelas por donde pasó, las características, las dueñas, la educación, la disciplina..., los motivos por lo que sus padres lo meten en esas escuelas. Relata la escuela de D. Vicente en la que entró con diez años y la Institución Sindical de Formación Profesional Francisco Franco a los doce.

[Min. 27:09-36:10]. Juan describe el barrio de El Perchel, la solidaridad, las relaciones de los vecinos, las profesiones, las enfermedades, los juegos, la religiosidad.

[Min. 36:10-40:47]. Retoma la educación en la Institución Sindical de Formación, describe la forma de acceso, la educación que recibió, las profesiones que ofrecía y la que eligió, los problemas que tuvo con las clases de religión, las asignaturas que se impartían, los profesores.

[Min. 40:47-45:33]. Relata sus inicios en implicación política, recuerda el contacto con José Timonet y la toma de conciencia estando en la Institución Sindical.

[Min. 45:33-54:10]. Juan explica las condiciones, salarios y características de su primer trabajo en un bazar de muebles. Describe su trabajo en Comansa en el taller de carpintería, los horarios, las jornadas, salario y los motivos por lo que se traslada a un taller de ebanistería, describe a los dueños y los motivos por los que se va del taller. Hace un resumen de los distintos trabajos que realiza hasta volver de nuevo a Comansa donde estuvo hasta 1968 y después en otro taller hasta 1991 que cerró.

### **Cinta 301.1B (7 de febrero de 2007).**

[Min. 00:00-08:50]. Presentación. Retoma a relatar su militancia desde la primera célula del PCE, describe cómo lo captan para el partido, los que la forman, las actividades que realizan como recoger dinero para los presos, el reparto del Mundo Obrero, sobre quién le daba la prensa y a quienes se lo daba.

[Min. 08:50-17:31]. Relata el traslado del barrio de El Perchel en el 68 a un piso de protección oficial, las ventajas del nuevo piso. Comenta el problema que tuvo con su padre por encontrar un Mundo Obrero en su casa. Explica cómo recibía el dinero de la solidaridad, quienes intervenían en ello, las familias a quienes lo entregaban.

[Min. 17:31-24:20]. Habla de las comisiones obreras a través de Caamaño aunque no pertenece, del servicio militar obligatorio en Zaragoza, comenta que entra en CCOO en la candidatura de las elecciones sindicales de 1971. Desde que sale de la mili está de forma esporádica en el PCE.

[Min. 24:20-32:06]. Juan relata el periodo de noviazgo con María Dolores Márquez, la familia de María, su oficio, cómo se conocen, los bailes.

[Min. 32:06-36:22]. Retoma el trabajo en Comansa y las elecciones sindicales de 1966 en la que se presenta a enlace. Posteriormente pasa a la empresa Mesdag muebles y la describe, entra en 1968 y permanece hasta 1991.

[Min. 36:22-40:44]. Explica cómo entra en contacto con Comisiones Obreras, habla de la presidencia de la UTT de la madera y miembro del Consejo de trabajadores de Málaga, explica como se lleva a cabo una reunión del Consejo en Marbella. Relata cómo preparan la candidatura en las elecciones de 1975.

[Min. 40:44-49:01]. Relata cuando retoma la militancia en el partido a través de Leopoldo del Prado, los motivos por lo que lo retoma. Se hace un inciso para hablar de sus hijos. Comenta que entra en el Comité Provincial en 1975 y relata quienes lo componían. Habla de los debates en el PCE como la supresión del marxismo leninismo.

[Min. 49:01-56:08]. Habla de la coordinadora de CCOO en Marbella, de los que componen la coordinadora. Sobre la importancia del PCE en las CCOO y otros movimientos políticos que la componen, el primer local de CCOO en la plaza del Teatro, después en Carretería 33.

[Min. 56:08-59:38]. Sobre la afiliación a CCOO. Explica la manifestación del 4 de diciembre de 1977 y el se encuentra en el consejo confederal donde se entera de la noticia de la muerte de Caparrós, la confección del manifiesto, la llegada a Málaga y el entierro.

### **Cinta 301.2A (7 de febrero de 2007).**

[Min. 00:00-09:16]. Presentación. Relata su nombramiento a presidente de la UTT de madera y corcho y reunión en Madrid para la elección a nivel nacional, sobre la constitución de CCOO de Málaga. La dificultad de alternar la dirección del sindicato y su trabajo. Sobre los motivos del cierre de su empresa.

[Min. 09:16-18:56]. Recuerda que empezó a negociar el convenio de la madera desde que salió de enlace sindical en Comansa y comenta los puntos principales, la asamblea para prepararlo en la escuela de Franco, los que componían la negociación. Conferencia en la Universidad de Felipe González y Eduardo Saborido en 1977, sobre el jefe superior Nogales. Sobre la legalización del PCE y su detención.

[Min. 18:56-29:00]. Juan relata los motivos de su liberación en CCOO en 1992 como responsable de acción sindical de la ejecutiva provincial y en el consejo de FECOMA. Hace una valoración de la evolución de CCOO desde 1991. La autonomía e independencia de CCOO del partido, el debate sobre los Pactos de la Moncloa. Su salida en el Partido Comunista en 1979.

[Min. 29:00-34:25]. Nos habla de su participación en Izquierda Unida, de Ignacio Gallego. Los sacrificios por su pertenencia al sindicato y al partido, el abandono familiar. Relata la influencia en su familia de su vida militante. Su vida de jubilado.

[Min. 34:25-39:16]. Su valoración personal.